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Mensagem do presidente da CNseg
Os principais assuntos discutidos 

na primeira reunião do ano do 

Conselho Diretor da Confederação 

Nacional de Seguros Gerais, 

Previdência Privada e Vida,  

Saúde Suplementar e 

Capitalização. | pág 2

Confederação
O presidente da CNseg, Marco Antonio Rossi, divulga uma mensagem aos 

funcionários da Confederação e das Federações.

2015: União para crescer

O mercado de seguros brasileiro avançou de 
pouco mais de 1% de representação no PIB 
para 6% em 15 anos. Nesse sentido, nos últimos 
dez anos, o País registrou um dos melhores 
resultados do mundo: 245,9% de crescimento 
consolidado. Sem sombra de dúvida, manter 
essa rota de crescimento nos próximos anos é 
o grande desafio do setor. É claro que muitas 
coisas dependem do cenário socioeconômico 
do País, mas há vários fatores que não estão 

diretamente ligados a isso. É fato de que temos muitas oportunidades de 
desenvolvimento e avanço no Brasil, uma vez que há um universo grande 
de brasileiros que ainda não possui seguros.

Uma de nossas missões é atingir as camadas menos protegidas da 
população brasileira. Importante destacar que, nos últimos anos, a 
renda nas periferias avançou mais que a média nacional, levando mais 
de 40 milhões de brasileiros ao mundo do consumo. Isso significa um 
grande potencial para o mercado de seguros. A renda na periferia 
também avançou de forma significativa. Hoje, 53% dos moradores de 
favelas brasileiras no País são bancarizados, ou seja, possuem conta 
corrente, poupança ou os dois. Mas é importante ressaltar também que a 
tecnologia faz com que os bancos tenham uma presença forte em todo o 
País. O banco não está só numa comunidade porque possui uma unidade 
lá, mas porque também opera por meio dos telefones celulares. O mundo 
se transformou e isso representa um desafio e uma oportunidade. O 
brasileiro, por outro lado, passou a entender que o seguro é importante 
para ele. Há, hoje, uma maior consciência de que é por meio do seguro 
que ele protegerá suas conquistas. Dentro do campo dos desafios não 
chegamos ainda na base da pirâmide. 

Como podemos fazer para chegar às camadas da população que não 
tem proteção? No nosso conceito, vender seguro. Temos que buscar 
alternativas junto com os corretores para vender seguro de todas 
as maneiras possíveis. Temos que vender por meio de internet, redes 
sociais, de lojas, pois só assim faremos com as pessoas sintam que 
estamos presentes na vida delas. Alguns produtos com tíquete baixo são 
difíceis de serem comercializados. É um debate importante que temos 
que inserir na rotina diária de nossas operações, envolvendo sempre os 
corretores e os sindicatos. O desafio não é pequeno, mas temos que 
enfrentá-lo. Com dedicação, criatividade e, sobretudo, visão de inovação.

Um excelente ano de 2015 para todos!

    Marco Antonio Rossi - presidente da CNseg

Informe Anual 2014
Já começou o levantamento de 

informações para a próxima edição 

do Informe Anual do Mercado 

Segurador Brasileiro publicado 

pela CNseg.

Responsabilidade Social
Termina no dia 23 de fevereiro 

o prazo para preenchimento e 

devolução à Superintendência 

de Comunicação da CNseg dos 

questionários para preparação do 

Relatório de Responsabilidade 

Social e de Sustentabilidade 

referente às ações das empresas  

do mercado segurador em 2014. 

Educação Financeira

Programe-se para integrar a agenda 

oficial de atividades da 2ª Semana 

Nacional de Educação Financeira. 
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Durante reunião do Conselho Diretor de Confederação Nacional de Seguros Gerais, Previdência Privada e Vida, Saúde 

Suplementar e Capitalização, no dia 28, o presidente Marco Antonio Rossi comunicou que Fernando José Costa Teles, por 

deixar o comando de área de seguros do Itaú-Unibanco, renunciou ao cargo recém-assumido de membro do Conselho 

Diretor da CNseg. Esclareceu que Fernando Teles foi indicado para o cargo, em substituição a Antônio Eduardo Marques 

de Figueiredo Trindade.

A seguir, foram dadas notícias das Federações. 

O presidente da FenSeg, Paulo Miguel Marraccini (Allianz) discorreu sobre as dificuldades que as seguradoras enfrentam, 

desde a implantação do Programa de Subvenção ao Prêmio do Seguro Rural (PSR), para o recebimento da parcela dos 

prêmios de seguros relativa à parte do Governo Federal. Solicitou o apoio da Confederação para a busca de soluções com o 

propósito de que o crédito suplementar, constante do orçamento da União, seja liberado para o pagamento da subvenção 

ao prêmio do seguro. 

Atualizou os números do setor e apresentou a relação de 15 eventos técnicos realizados pela FenSeg em 2014, reunindo 

um total de mais de 1.000 participantes. 

O presidente da FenaPrevi, Osvaldo do Nascimento (Itaú Vida e Previdência), deu conhecimento do desenvolvimento do 

Planejamento Estratégico da Federação, o qual apresenta componentes que já vêm sendo discutidos com a Susep, como 

o alongamento e a formação de poupança para geração de recursos para financiamento da infraestrutura. A Federação 

está discutindo, também, a implantação da ETTJ (curva de juros) – que afetou a balanço das companhias; as questões 

relacionadas aos planos tradicionais, na dimensão da solvência; e o patrimônio de afetação. 

O relator registrou que a Federação, em conjunto com a Abrapp, está produzindo documento comum para uniformizar a 

portabilidade das fechadas para as abertas, das abertas para as fechadas e também entre as abertas. Finalmente, destacou 

o trabalho realizado na área de educação financeira, principalmente com relação aos impactos da volatilidade na carteira, 

que se refletiu na redução significativa dos resgates.

O presidente da FenaSaúde, Marcio Coriolano (Bradesco Saúde), apresentou a nova composição da diretoria colegiada da 

ANS, constituída por Martha Regina de Oliveira – diretora-presidente interina e diretora de Desenvolvimento Setorial – 

DIDES; José Carlos de Souza Abrahão – diretor de Normas e Habilitação de Produtos – DIPRO e diretor interino de Gestão 

– DIGES; Leandro Reis Tavares – diretor de Normas e Habilitação das Operações – DIOPE, respondendo pela Presidência no 

período de 19 a 30 de janeiro; e Simone Sanches Freire – diretora de Fiscalização – DIFIS. 

Com relação à discussão sobre renúncia fiscal da saúde, esclareceu que o setor privado desonera o SUS na ordem de 

R$ 110 bilhões ao ano e que existem estudos na FenaSaúde que validam o argumento de que a dedução fiscal deve ser 

encarada como uma forma de compensação por eximir o setor público de gastos constitucionais. 
>>
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Deu também conhecimento do Relatório de Acompanhamento do Mercado de Saúde Suplementar, com dados de janeiro 

a setembro de 2014, o qual detalha a estrutura do setor, o resultado operacional e a sinistralidade por modalidade.

Marco Barros (Brasilcap), presidente da FenaCap, informou que a Federação tem mantido diálogos com a Susep, a fim de 

auxiliá-la na discussão das mudanças do marco regulatório, notadamente nas modalidades popular e de incentivos. O 

relator também atualizou as estatísticas das empresas de capitalização, no período de janeiro a novembro de 2014. 

A seguir, fez uma breve apresentação das principais realizações no ano de 2014 da Central de Serviços e Proteção ao 

Seguro - CESER, da qual é superintendente-geral. Destacou que, não obstante a queda de 5,4% do financiamento, houve 

um crescimento na margem bruta esperada em 24%. Registrou, também, o histórico da negociação do contrato com a 

Quality, prestadora de serviços contratada para aprimorar o sistema RNS, assinado em 31 de dezembro de 2014.

O diretor Luiz Tavares Pereira Filho apresentou a proposta de revisão do modelo de governança da Funenseg, com definição 

das atribuições da sua Diretoria e Conselho de Administração e das respectivas alçadas. 

Participou ao Conselho Diretor que foi publicada no dia 27, no Diário Oficial da União, a Portaria Susep 6.164, que aprovou 

a mudança da denominação social da Seguradora Mineira S.A. para Vanjeg Administradora de Bens S.A. e a alteração global 

de seu estatuto com a modificação do objeto social. A mesma Portaria cancelou a autorização anteriormente concedida 

para a Seguradora Mineira operar com seguros. Comunicou, também, a dissolução oficial do Clube dos Seguradores e 

Banqueiros. 

Registrou que foi firmado, no dia 7, 

na sede do Ministério do Trabalho e 

Emprego, em Brasília, acordo no qual a 

Fenaseg passa a abrigar, sob o aspecto 

sindical, a atividade da Previdência 

Complementar Aberta. Na foto ao 

lado,  representantes da Fenaseg e dos 

Sindicatos Regionais em reunião no 

Ministério do Trabalho e Emprego.

O diretor Luiz Tavares chamou ainda a atenção para o assunto tratado pelo Grupo de Trabalho interno, instalado pela 

Susep, com prazo de 180 dias, para definir a estrutura de dados e o processo de implantação do registro das operações 

das empresas supervisionadas. Paulo Kurpan, Fernanda Chaves e Alexandre Leal representam a CESER e a CNseg.

Destacou a publicação da Resolução do Conselho Curador do Fundo de Compensação de Variações Salariais - CCFCVS 

378/2014, em 17 de dezembro, que retirou a restrição ao reembolso das seguradoras. A Resolução determina o prazo até 

31 de março de 2015 para que o Conselho Curador divulgue novo normativo operacionalizando a liberação dos recursos.

A diretora executiva Solange Beatriz Palheiro Mendes informou que a CNseg estuda a possibilidade de realizar um evento 

do mercado segurador em Londres, nos moldes do realizado pelo Sistema Financeiro Bancário, em 2009, com o objetivo 

de atrair investidores internacionais para o Brasil. 

Comentou a programação do 20º Encontro dos Líderes do Mercado Segurador, marcado para o período de 5 a 8 de 

fevereiro, no Hotel Tivoli Resort, na Praia do Forte/BA. Estão confirmadas as presenças no evento, entre outros, do ministro 

da Saúde, Arthur Chioro; do secretário executivo do Ministério da Fazenda, Tarcisio Godoy; do ministro do Supremo Tribunal 

Federal, Luis Roberto Barroso; do secretário estadual de Segurança Pública do Rio de Janeiro, José Mariano Beltrame; do 

superintendente da Susep, Roberto Westenberger; da diretora-presidente interina da ANS, Martha Oliveira; e do diretor 

superintendente da Previc, Carlos de Paula.
>>
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Esclareceu que as multas aplicadas às principais redes varejistas do País por práticas abusivas na venda de produtos pelo 

Ministério da Justiça, por meio do Departamento de Proteção e Defesa do Consumidor – DPDC, se referem a condutas 

anteriores a entrada em vigor dos normativos que tratam sobre o tema (Resolução CNSP 297/2013 e Circular Susep 480/2013).

Informou que foi concluída a negociação sindical da data base 2015, com reajuste salarial de 7,4%; reajuste no piso salarial 

de 8%; vale refeição e auxílio cesta alimentação com reajuste de 8%. A Comissão de Negociação Sindical Patronal foi 

coordenada por Ricardo Paiva (SulAmérica). 

Deu conhecimento ao Conselho Diretor dos normativos publicados pelo CNSP e SUSEP no mês de dezembro de 2014; 

distribuiu a síntese das atividades desenvolvidas pelas Comissões Temáticas e Grupos de Trabalho da CNseg.  

           
           

  ç   
ç   ç  

No início da reunião da Diretoria da Federação Nacional de Seguros Gerais, o presidente Paulo Marraccini (Allianz) registrou 

seu contato com Tarcisio Godoy que se despediu da Diretoria da FenSeg em razão de novas funções assumidas como 

secretário executivo do Ministério da Fazenda. 

Considerando o aumento das fraudes no âmbito das operações de seguros e a necessidade de o mercado segurador se 

articular para dar combate a tais práticas ilegais, o presidente da Comissão de Automóvel, Eduardo Dal Ri (SulAmérica), 

e a coordenadora da Subcomissão de Prevenção e Combate à Fraude, Rosemeire Gonzaga (Porto Seguro), enfatizaram 

a importância da criação, na Central de Serviços, de área voltada para esse trabalho. A idéia é que essa célula venha a 

trabalhar para inibir essa atividade e, com isso, trazer benefícios para as seguradoras. A Diretoria deliberou pelo apoio 

ao projeto.

Foi distribuído resumo com os problemas que as seguradoras que operam no Seguro Rural estão enfrentando com o 

Programa de Subvenção ao Prêmio do Seguro Rural - PSR; e foi examinada a proposta apresentada pelo diretor Felipe 

Smith (Tokio Marine), que consiste em submeter à apreciação da Susep pleitos para a operacionalização dos Seguros 

Diferenciados.

 

Foram aprovadas a relação de autoridades a serem convidadas pela FenSeg para o 20º Encontro Nacional de Líderes 

do Mercado Segurador, marcado para o período de 5 a 8 de fevereiro, na Praia do Forte/BA; a desfiliação da Confiança 

Seguros, em liquidação extrajudicial, com o consequente cancelamento das mensalidades pendentes; e a filiação da Axa 

Seguros S.A. ao quadro de associadas da FenSeg.

Foi informado, pelo diretor executivo, Neival Freitas, que os Grupos de Trabalho relativos aos ramos de seguro afetos à 

FenSeg, atualmente coordenados pela CESER, passam a ficar vinculados diretamente às respectivas Comissões Técnicas da 

Federação. Foi informada, também, a última posição das adesões das seguradoras aos diversos RNS.
>>
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Após relato de Neival Freitas, a Diretoria aprovou, por unanimidade, a realização do 2º Encontro das Comissões Técnicas 

da FenSeg, com o objetivo de apresentar um balanço das realizações de 2014 e traçar iniciativas para 2015. A previsão é de 

que o encontro se realize na 2ª quinzena de março ou na 1ª quinzena de abril.

Foi dada autorização pela Diretoria da FenSeg para que a Subcomissão de Sinistros de Auto dê continuidade aos seus 

estudos para o desenvolvimento de nova base de dados do BIN Fabril, considerando que a Seguradora Lider também 

demonstrou interesse nesse projeto.

Foi aprovado o nome de Renan Alves (Assurant) para compor a Comissão Temática de Assuntos Fiscais da CNSeg, 

representando a FenSeg. 

           
           

    
   

A próxima reunião da Diretoria da Federação Nacional de Previdência Privada e Vida, presidida por Osvaldo do 

Nascimento (Itaú Vida e Previdência), será realizada no dia 5 de fevereiro, durante o 20º Encontro Nacional de Dirigentes, 

na Praia do Forte / BA. 

           
           

s g  ç   g
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A próxima reunião da Diretoria da Federação Nacional de Saúde Suplementar, presidida por Marcio Serôa de 

Araujo Coriolano (Bradesco Saúde), também será realizada durante o 20º Encontro Nacional de Dirigentes, no 

dia 5 de fevereiro, na Bahia. 
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A próxima reunião da Diretoria da Federação Nacional de Capitalização, presidida por Marco Antonio Barros (Brasilcap). 

também foi marcada para 5 de fevereiro, durante evento na Praia do Forte/BA. 

Processos e Tecnologia da Informação 
Na primeira reunião do ano da Comissão de 

Processos e Tecnologia da Informação, presidida 

por Carlos Alberto Viana Dias (Bradesco Saúde),  

no dia 8, foi analisado o resultado do Insurance 

Meeting de 2014 e foram iniciados os preparativos 

para a edição de 2015. Foram atualizadas as 

informações sobre o GT Risco Operacional x BDPO 

(Padrões para Reporte de Perdas Operacionais); e 

foram apresentadas informações sobre o projeto 

do Seguro Eletrônico da Susep.

Comunicação e Marketing
Com participação total de 19 integrantes, a Comissão de Comunicação e Marketing reuniu-se em videoconferência, no dia 8,  

e, entre outros assuntos, definiu os coordenadores de seus três grupos de trabalho: GT Branding - Alexandre Nogueira 

(Bradesco); GT Relacionamento com o Setor - Luiza Carvalho (Zurich Santander); e GT Comunicação - Paulo Rossi (BB e 

Mapfre). O presidente da Comissão, Zeca Vieira (SulAmérica), participou da reunião em São Paulo.

Comissões
& Grupos 

de Trabalho

A reunião teve a participação total de nove integrantes, no Rio de Janeiro e em São Paulo Carlos Alberto Viana

Zeca Vieira A videoconferência teve pontos no Rio e São Paulo
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Sustentabilidade 
A Comissão de Sustentabilidade, presidida por Adriana Boscov (SulAmérica), reuniu-se, no dia 13, para planejamento das 

atividades em 2015. A Comissão organizará seus projetos em quatro grupos de trabalho, que tratarão sobre Mudanças 

Climáticas, Comunicação, Princípios para Sustentabilidade em Seguros e Planejamento do Workshop que integrará a 

programação da 7ª Conseguro, a ser realizada de 15 a 17 de setembro, no WTC, em São Paulo. Entre os projetos, estão a 

conclusão da matriz de materialidade e o plano de engajamento de stakeholders do mercado segurador; o diagnóstico 

final sobre as metas do mercado brasileiro para os PSI e o lançamento de novas metas para o biênio 2015/2016; a realização 

de Conferência da Iniciativa PSI no Rio de Janeiro Brasil; e a construção, em parceria com a Global Reporting Initiative – GRI, 

de um suplemento de relato de questões de sustentabilidade específico para o setor de seguros.

Ouvidoria 
A Comissão de Ouvidoria, presidida por Silas Rivelle (Unimed), realizou reunião extraordinária, no dia 16, para definir o 

corpo docente e as datas para o Curso de Formação de Analista de Ouvidoria, ficando estabelecido que, em Brasília o 

curso será oferecido nos dias 19 e 20 de março, das 9h às 18h; no Rio de Janeiro, de 7 a 10 de abril, das 8h às 12h, e em São 

Paulo, nos dias 7 e 8 de abril, das 9h às 18h. Foram repassados os principais tópicos, funcionalidades e regras operacionais 

do novo Sistema de Coleta de Dados das Ouvidorias – SCD Ouvidorias, que passará a ser uma ferramenta quase diária das 

ouvidorias das empresas que integram a Comissão, para o envio dos dados que irão compor o Relatório Consolidado da 

CNseg sobre as Atividades das Ouvidorias.

Relações de Consumo 
A Comissão de Relações de Consumo da CNseg reuniu-se em conjunto com integrantes da Comissão de Garantia Estendida 

da FenSeg, no dia 21. O assunto exclusivo da reunião foi a revisão do Manual de Boas Práticas para Venda de Seguros em 

Organizações Varejistas. Na impossibilidade de comparecimento do presidente da Comissão, Vladimir Freneda (Assurant), 

a reunião foi presidida pela superintendente de Relações com o Mercado, Maria Elena Bidino.

A reunião foi realizada em videoconferência com pontos no Rio de Janeiro e em São Paulo Adriana Boscov

Alguns integrantes da Comissão participaram da videoconferência no Rio de Janeiro  
e em São Paulo acompanhados pelos responsáveis pela área de TI de sua empresa Silas Rivelle

A reunião do dia 21, com participação total de 24 pessoas, teve a presença da diretora executiva da CNseg, 
Solange Beatriz Palheiro Mendes, e do diretor executivo da FenSeg, Neival Rodrigues Freitas, no Rio de Janeiro.

>>
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Nos dias 27 e 30, realizaram-se novas reuniões extraordinárias da Comissão de Relações de 

Consumo, em videoconferências no Rio de Janeiro e em São Paulo, para dar continuidade 

à revisão do Manual de Boas Práticas para Venda de Seguros em Organizações Varejistas.  

Os encontros foram coordenados pelo presidente da Comissão, Vladmir Freneda (Assurant), ao lado.

Investimentos
A Comissão de Investimentos da CNseg e a Comissão de Investimentos da FenaPrevi realizaram reunião conjuntas por 

meio de videoconferência com pontos no Rio de Janeiro e em São Paulo, no dia 22, nas dependências da SulAmérica, 

para debater a última minuta da nova Resolução 3308, disponibilizada pela Susep, que disciplina sobre a aplicação dos 

recursos das reservas, das provisões e dos fundos, bem como a aceitação dos ativos correspondentes como garantidores 

dos respectivos recursos. Buscou-se o alinhamento e orientação para as futuras reuniões da Comissão de Investimentos 

da Susep -CIS, pré-agendadas para os dias 27 de janeiro e 24 de fevereiro. A reunião foi coordenada pelos presidentes das 

Comissões, Vinicius Albernaz (Bradesco) e Leopoldo Barreto (SulAmérica), respectivamente.

Administração e Finanças
A Comissão de Administração e Finanças, presidida por Laênio Pereira dos Santos (SulAmérica), reuniu-se, no dia 27, para 

relato da reunião da Comissão Contábil da Susep; aprovação do Plano Contas e do documento de Função e Funcionamento, 

desenvolvidos pelo GT Plano de Contas da CNseg; e definição da agenda de reuniões da Comissão para 2015.

Assuntos Fiscais
A Comissão de Assuntos Fiscais, presidida por Antonio Teles de Medeiros (Bradesco Seguros), reuniu-se em 

videoconferência, no Rio se Janeiro e em São Paulo, no dia 28, para atualização sobre assuntos em pauta com a Receita 

Federal do Brasil; análise sobre o PLC 59/2013, que dispõe sobre microsseguros, estabelece critérios para a autorização 

de sociedades seguradoras e corretores de seguros especializados; discussão relativa à incidência de impostos sobre os 

valores recebidos a título de PLR de Resseguro de Resseguradores Admitidos e Eventuais; e apresentação da KPMG sobre 

a Instrução Normativa RFB 1515/2014. 

A reunião foi realizada em videoconferência com pontos no Rio de Janeiro e em São Paulo
Laênio Pereira  

dos Santos

A reunião teve a participação total de 19 pessoas, no Rio de Janeiro e em São Paulo
Antonio Teles  
de Medeiros
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Assuntos Jurídicos
A Comissão de Assuntos Jurídicos reuniu-se no dia 14, com participação de 34 pessoas. Fez um balanço dos temas mais 

relevantes tratados em 2014 e, entre outros assuntos, debateu o Substitutivo da Câmara dos Deputados ao PLS 166/2010 – 

Reforma ao Código de Processo Civil; o Projeto de Lei 4752/2012, que regulamenta o uso pelas empresas de propaganda 

sobre sustentabilidade ambiental; e os Projetos de Lei do Senado 281/12 e 283/12, que regulamentam o comércio eletrônico 

no Código de Direito do Consumidor e dispõe sobre a prevenção do superendividamento. Foram debatidas, também, 

as maneiras de combate ao exercício irregular da atividade seguradora, e foi comunicada a primeira reunião do GT de 

Simplificação das Condições Gerais no Seguro de Dano. Houve, ainda, uma seção especial para debate de Jurisprudências 

e Legislação, com destaque para a decisão no Recurso Especial 1.071.444/SP, que versa sobre agravamento do risco pelo 

segurado, como também para os aspectos relevantes da Lei 13.043/2014, que autoriza o oferecimento de Seguro Garantia 

Judicial nas execuções fiscais estaduais, municipais e federais. Na impossibilidade de comparecimento do presidente da 

CAJ, Washington L. M. da Silva (Metlife), a reunião foi coordenada pela superintendente Jurídica, Gloria Faria.  

Linhas Financeiras
A primeira reunião do ano da Subcomissão de Linhas Financeiras, coordenada por Gustavo 

Galrão (XL), em São Paulo, no dia 13, discutiu, entre outros assuntos, a realização de Encontro 

Internacional de Linhas Financeiras, ainda no primeiro semestre.

Riscos de Crédito e Garantia
Sob presidência de Rogério Vergara (BB Mapfre), a 

Comissão de Riscos de Crédito e Garantia reuniu-se em 

videoconferência no Rio de Janeiro e em São Paulo, com 

participação total de 19 pessoas, para apresentação do 

advogado Marcio Vieira Souto Costa Ferreira (Escritório de 

Advocacia Sergio Bermudes); definição de temas, palestras 

e formato de evento a ser realizado em maio; planejamento 

do V Encontro de Crédito e Garantia; análise das alterações 

na Circular Susep 477/2013 (Seguro Garantia); e para discutir 

garantias aduaneiras, entre outros assuntos.
Por problemas técnicos, não temos foto da reunião  

em São Paulo, apenas no Rio de Janeiro

A reunião foi acompanhada no Rio de Janeiro por Glória Aranha (FenSeg)Gustavo Galrão
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Sinistros
O RNS Auto, o Sinivem e o Sindirepa foram os principais assuntos discutidos, no dia 14, pela Subcomissão de Sinistros, 

coordenada por Aberlardo Guimarães (Bradesco).

Automóvel
A Comissão de Automóvel, presidida por Eduardo Dal Ri (SulAmérica), reuniu-se, no dia 21, com participação total de 18 

pessoas, para apresentação sobre o Pátio Legal Paraná, feita por Julio Avellar; e discussão sobre assuntos de fraude, de 

sinistros, da Central de Bônus; e a criação da Subcomissão de Risco.

Rural
A Comissão de Seguro Rural, presi-

dida por Luiz Roberto Foz (Swiss Re), 

reuniu-se em videoconferência no 

Rio de Janeiro e em São Paulo, no dia 

22, para tratar de subvenção federal, 

subvenção estadual e atos normativos, 

além de RNS Rural. Conforme definido 

em reunião realizada em dezembro, 

os assuntos do RNS Rural passaram a 

ser discutidos na reunião da Comissão 

Rural e não mais em encontro separado. 

Excepcionalmente, não temos foto da reunião no Rio de Janeiro, que contou com a presença de cinco pessoas. 

A reunião foi realizada em videoconferência com pontos no Rio de Janeiro e em São Paulo Abelardo Guimarães

Julio Avellar fez apresentação, no Rio de Janeiro, sobre o Pátio Legal Paraná; e o presidente da Comissão,  
Eduardo Del Ri (com gravata vermelha), participou da reunião em São Paulo

Em São Paulo, a reunião teve a participação  
de 10 integrantes da Comissão

Luis Roberto Foz
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Side 
A Comissão Gestora do Side, presidida por Marcos Mattos Baby (Caixa Vida e 

Previdência), reuniu-se, no dia 22, para atualização das informações sobre o Novo Side 

e notícias sobre melhorias no sistema. Entre outros assuntos, a pauta incluiu também 

novas funcionalidades: Câmara de Compensação de Corretagem; portabilidade das 

Fechadas x Abertas sem inversão do fluxo Cedente x Cessionária; e portabilidade Novo 

Plano Previdência x Saúde.

Investimentos
A Comissão de Investimentos da FenaPrevi, presidida por Leopoldo Barreto (SulAmérica), realizou reunião 

conjunta com a Comissão de Investimentos da CNseg, no dia 22, por meio de videoconferência com pontos no 

Rio de Janeiro e em São Paulo, no dia 22, em dependências da SulAmérica.  

A reunião contou com participação de 14 pessoas no Rio de Janeiro e em São Paulo Marcos Mattos Baby


